

青新

発行 茶道裏千家淡交会高岡青年部
発行日 令和5年2月
号数 第10号



茶道裏千家淡交会青年部 納涼茶会

令和4年8月7日（日）御旅屋セリオ

高岡青年部部长として2期4年間を振り返って

厳しい冬を過ぎて少しずつ春の息吹を感じる季節となりました。会員の皆様には日頃から青年部活動にご理解とご協力を頂き、感謝申し上げます。さて、この度2期4年間務めさせて頂きました部長を退任し、在田新部長にバトンタッチすることができました。任期2年目に入ったところで新型コロナウイルス感染症が猛威をふるい始め、これまで当たり前だったお稽古やお茶会はもとより日常生活も一変しました。そのような中で一年の延期を経て実施された第53回北陸信越ブロック会員大会はオンライン併用によるハイブリッド開催に挑戦し、総本部はじめ多くの方々から大変な評価を頂きました。他ブロックを見れば中止やオンラインのみという大会がほとんどでしたがあえて初めての、そして困難な手段に会員皆さんが力を合わせて成功に導いてくださったことにあらためて感謝申し上げます。コロナによる活動の制約は続いてはいますが少しずつ元に戻り始めています。令和4年8月に開催した大寄せ茶会には500名近いお客様が来られ久々に一服を楽しんで頂くことができました。私が活動テーマに掲げた「一碗で上機嫌～Happiness for the people～」をまさに会員皆様に実行して頂き、沢山の笑顔に溢れたことを本当に嬉しく思います。あっという間の4年間でしたが、たくさんの事を学ばせて頂きましたし、県内外に沢山の友人もできました。青年部活動と部長という役職を通じてお茶のみならず人生を豊かにしてくれるたくさんのことを経験させて頂きました。この間サポートして下さった青年部役員の皆様、そして支部役員様、先生方に心より感謝申し上げます。引き続き、在田新部長のもと会員力を合わせて楽しい青年部を作っていきましょう。
(笈井 哲治)



定期総会 2月6日（日）於：高岡文化ホール

高岡文化ホールにて定期総会を実施しました。前年度の行事及び収支決算が承認され、無事に今年度に引継ぎをすることができました。卒業者にはお家元様、高岡青年部からの感謝状をお渡ししました。卒業生の皆様、これまで高岡青年部を牽引いただき、誠にありがとうございました！（加門 久征）



新入会員歓迎会 3月13日（日）於：ローズ・エ・ロメオ

新型コロナウイルス感染拡大で開催できていなかった新入会員歓迎会を3年ぶりに開催しました。地元の美味しい料理を囲みながら新たに迎えた新入会員から前向きな挨拶をいただきました。青年部活動や行事についても活発に語りあい、仲間と楽しい時間をすごしました。（堀川 優子）



高岡茶会 4月24日（日）於：勝興寺

重要文化財（令和四年十二月国宝に指定）勝興寺の大広間にて高岡茶会が催され、青年部としてお手伝いをさせていただきました。高岡の歴史文化を巧みに織り込んだ趣向の茶席となっており、茶席にいるすべての方々と、茶会をできる喜びを感じることができました。（寺島 隆浩）



納涼茶会 8月7日（日）於：高岡御旅屋セリオ

「流清」をテーマに納涼茶会を開催しました。暑い夏の日にと時の涼を感じていただくといういろいろと工夫をしました。待合では星をちりばめた冷たいかき氷でお迎えし、本席では会員手作りによる設えにて七夕の星空をお楽しみいただきました。（白崎 裕大）



第54回北陸信越ブロック会員大会 9月24日(土) 於：新潟県新発田市

新潟県新発田市にて第54回北陸信越ブロック会員大会が開催され、青年部より13名参加させていただきました。国指定名勝「清水園」では雨音が響く静寂のなか庭と建物とが調和した一体感を味わい、特別公開の同仁齋では障子によって切り取られた庭の眺めがとても美しく心に残りました。(森田 恵梨)



秋の呈茶の会 11月5日(土) 於：高岡市立博物館内 茶室「松聲庵」

11月5日(土) 晴れ、毎年高岡博物館内の茶室「松聲庵」にて行われている秋の呈茶の会を、今年初めて青年部が担当させていただきました。3畳ほどの水屋の狭さや茶室内に室内灯がない等不安もありましたが、当日は秋の凜とした空気の中、皆で協力してお客様をお迎えでき、とても楽しい時間でした。(野澤 美智子)



結びの会 11月27日（日）於：筏井事務所内茶室

卒会おめでとうございます。残る会員としては、とても寂しいです。どこかのお茶会やイベント等で気軽に声掛けて下さったらとても喜びますので宜しくお願いします。結びの会は続き御薄の後に点心を頂き、卒会される方中心の写真スライドが流れるという流れだったのですが、御茶事から点心への設え変更時に和室にプロジェクターを設置しちゃう所が高岡青年部らしいなあと思っていました。（中井 由香理）



第10期研修チーム

第10期北陸信越ブロック研修チームに参加させていただきました。研修は個人では行けないような場所で貴重な経験をさせていただき、とても勉強になりました。他の青年部の皆様と交流しながら楽しく卒業茶会も終える事が出来ました。この経験を糧にこれからも精進いたします。（川上 香菜子）

研修チームでは、地域をこえて様々な場所へ行き、文化や様々なお道具に触れるという経験をさせていただき、視野が広がりました。最後には地域をこえた仲間と共に案を出し合い卒業茶会を設えました。交流からの学びも多くあり、茶道裏千家淡交会青年部の良さを改めて感じました。（澤田 佳澄）

研修チームでの体験で印象に残った事は大きく分けて二つです。一つ目は、お茶に関する色々な体験や講演に参加した事です。実際に経験する事は、本やネットより何倍も自分の力になりました。二つ目は他青年部との交流です。仲間に出会えるのはとても嬉しい経験でした。（扇原 理美）



卒業者の紹介

荒井 公浩 様

棚田 剛仁 様

卒業
おめでとう!

新部長ご挨拶

部長 在田 吉宏

今期、高岡青年部の部長の職をお預かりさせていただきます在田吉宏と申します。今期は「つながる」ということを活動テーマとして、これまでいただいてきたご縁を大切にしながら、お茶をより身近に、そしてお茶がこれまで以上に楽しくなる活動を行って参りたいと考えております。オンラインセミナーや実地での研修も併用しながらお茶の知見を広げていくとともに、他ブロックを含めた他青年部との交流を行うことで、地域によって異なる工夫や楽しみ方も学んでいきたいと思っております。また、地域の他団体とも連携しながらお茶の楽しさを広げて伝播していけるように活動していきたいと考えております。そして何より部員同士の交流を活性化して、青年茶人としてのつながりを強くしていきたいと思っております。楽しくて学びのある、青年部運営をしていきたいと考えておりますので、皆様には引き続きのご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げます。



令和5年度開催行事



| | |
|-----|------------------------|
| 2月 | 高岡青年部定期総会 於：高岡文化ホール |
| 3月 | 新入会員歓迎会 |
| 5月 | 研修事業 |
| 6月 | 交流事業 |
| 7月 | 爽涼茶会 |
| 11月 | 研修事業 |
| 12月 | 結びの会 |

令和5年度 **新青年部会員絶賛大募集！！**

親先生にご相談の上、青年部に入会している先輩にお知らせください。

年会費 1,000円（25歳まで ※平成9年1月2日以降に生まれた方
3,000円（26歳以上 ※平成9年1月1日以前に生まれた方